



# 千代田っ子

学校だより  
令和6年度  
第9号

令和6年12月25日



## 良い年をお迎えください～流行語大賞「ふてほど」から「働き方改革」を考える～

校長 倉橋 昭彦

今年度の流行語大賞が発表され「ふてほど」が選ばれました。「不適切にもほどがある」このドラマを見ていた人たちってどのくらいいるのでしょうか？古き良き不適切な昭和？が描かれていたのだと思いますが、そこで今回はこんなお話を…

「24時間、戦えますか♪」私が教員なりたての頃（「平成」のはじめ）に流れていたCMの1フレーズです。日本の働く人たちには24時間働くだけの体力と気力…が必要でした。

「令和」の今、「働き方改革」という言葉が使われるようになりました。「働き方を見直し、ワーク（仕事）とライフ（生活）とのバランスをとりましょう」ということです。

振り返って、私が新卒の頃は土曜日も学校がありました。「あゆみ」は手書きでした。字を間違えると大騒ぎでした。砂消しゴムで消すか、新しい通知表をもう一度作るか…遠足の写真などは、自分で撮った写真を廊下に掲示してお金を集金して現像して…ということもしました。「技術」などの進歩により、確実に働きやすくなっていった部分や時短した部分もありますが…

では、なぜ「働き方」を「改革」する必要があるのでしょうか？まず、教職員の「健康面」です。「体力的」にも「精神的」にも、子どもの前で教職員が疲れすぎているはいけません。自分自身がWakuWakuして、元気いっぱい笑顔でいることは重要なことです。また、最近は「教職員一人一人の使命感」だけでは対応できない様々な問題が増えています。更に、教職員だけでは到底解決出来ない問題が、複雑にしかも多様に存在しています。心には「余裕」が必要です。新しい時代に即した教育を進めるためには準備の時間ももちろん、「研修」も必要です。その時間を確保することが大切です。「後継者」問題もあります。「教職員離れ」は食い止める必要があります。教職員にも「家庭」があり、「家族」との時間もとても大切です…

「教員」は魅力のある素敵な職業です。私は、常日頃、自分の仕事に誇りをもっていたと思っています。そのためにも、今は「ワーク」と「ライフ」のほどよいバランスが重要だと考えます。24時間働く必要はありません。そして、そのバランスの上に立ち、子どもたちの笑顔のために、我々教職員が仕事をして行く必要があります。今も学校では「改革」を進めていますが、今後もますますの「改革」は必要です。保護者や地域の皆様にもご理解、ご協力していただく部分が出てきます。その時はよろしくお願い致します（ただし、「改革」して子どもたちに力がついていかないとなるのは大問題です）。

保護者や地域の皆様には、この1年も様々な形で本校を支えていただきました。おかげをもちまして、今年1年の教育活動を無事終えることが出来ました。本当にありがとうございました。12月に入り、インフルエンザによる学級閉鎖がありました。冬休み中も感染症には十分留意され、家族や知人と有意義な時間を過ごしていただければと思います。

2025年1月15日。心と体にたっぷりの栄養を補給した元気な子どもたちに会えることを楽しみにしています。



# 参観・懇談ありがとうございました。

12月3・4日に3学年ごとに授業参観が行われました。1年生は体育館で生活科のお店屋さんごっこ、2～5年生は各学級で授業、6年生は、警察の方を講師に「SNSに関わる非行防止教室」が行われました。お子さんの授業の様子はいかがだったでしょうか。参観後は、学級・学年懇談が行われ2学期の学級の様子や冬休みの生活、3学期のスキー学習についてお話しさせていただきました。お忙しい中、学校まで足を運んでいただき、本当にありがとうございました。

3学期は、2月18日・19日に授業参観・懇談を予定しています。更に成長した姿を見ていただけるように、これからも学びに向かう子供たちへ丁寧に支援を行っていきます。

## PTA スキー譲渡会大盛況!

今年度、千代田小 PTA 主催で、「スキー譲渡会」を実施いたしました。千代田小 PTA、東光中 PTA の皆さまをはじめ、多くの方々からスキー用品を提供いただき、30点以上もの品物が集まりました。ご協力に深くお礼申し上げます。抽選には、たくさんのご家庭からのご応募がありました。厳正なる抽選の上、お預かりした用品は希望のあった皆様に無事譲渡することができました。

来年度以降も継続していきたいと思っておりますので、今後ご協力よろしくお願いたします。



展示会の様子



## スキー学習ボランティア募集中!

12月9日に全校に「スキー学習ボランティア」の文書を配付し、3年生以上のスキー教室の募集をさせていただきました。20日が締切となっていました、1月17日まで募集期間を延長させていただきます。

子供たちのスキー技術上達のために、ぜひご協力をお願いいたします。



←可能な方はこちらから入力をお願いします。

## 1・2月の主な行事予定

### 【1月】

- ～14日(火) 冬休み
- 15日(水) 3学期始業式(給食なし) 諸費納入日
- 23日(木) スキー教室(6年生)
- 24日(金) スクールカウンセラー来校
- 28日(火) スキー教室(5年生)
- 30日(木) スキー教室(4年生)

### 【2月】

- 3日(月) 特別支援学級保護者懇談～21日
- 4日(火) スキー教室(3年生)
- 6日(木) 委員会活動  
スクールカウンセラー来校日
- 7日(金) 新1年生1日入学
- 10日(月) 千代田っ子タイム  
中学校のきまり説明会(5年生)
- 13日(木) 中学校1日入学
- 17日(月) 諸費納入日
- 18日(火) 参観日(1・3・5年生)
- 19日(水) 参観日(2・4・6年生)
- 20日(木) 委員会(反省)
- 25日(火) 命の授業(6年生)  
特別日課4時間
- 26日(水) 特別日課4時間
- 27日(木) 特別日課4時間
- 28日(金) スクールカウンセラー来校日

## 冬休みが始まります!

**【冬休み】 12月26日(木)～  
1月14日(火)**  
**【学校開庁日】 12月29日(日)～  
1月 3日(金)**

事故やけが、体調に気を付け、お子さんが、楽しく冬休みを過ごせることを願っております。

閉庁日期间に緊急に学校へ連絡が必要な場合(事故や怪我など)は、横の2次元コードからメールを作成できますので、連絡をお願いします。(メールは本校管理職に転送されます。)

緊急メールは、こちらから↓

